

EL "24 F" y la "CHAPUZA"

Ya nos hemos ocupado del "23F". Hoy nos vamos a ocupar del "24 F". Hay quien dice que en lugar de celebrar el 23F, se debería celebrar el 24F porque fue más decisivo para nuestra democracia.

Del 23F ya hablamos nosotros como el día en que se inventó la imprenta...

Y hoy queremos ocuparnos del 24F por cuanto fue un día "marcado" para nuestro emperador CARLOS I DE ESPAÑA Y V DE ALEMANIA :ese mismo día 24F, de distintos años de su vida, sucedieron cinco grandes acontecimientos que (con mis dudas) paso a relatar al menos cuatro de ellos y me falta uno que dejo para eruditos a ver si lo descubren.

El 24F (de 1.500) nació en Gante.

El 24F (de 1545) nació su hijo Juan de Austria (Jeromín).

El 24F (de...) ganó la batalla de Pavía a los franceses.

El 24F (de...) fue coronado emperador.

Por cierto, en el acto en que fue coronado como emperador, hicieron una pasarela del palacio a la catedral, pasarela que se cayó a su paso por ella sin que sufriera daño alguno.

Y la pasarela se cayó, no por exceso de peso (pisaba en ella sólo él) sino por que ya entonces existía la palabra "chapuza".



MENTIRA: EL AÑO BISIESTO NO OCURRE CADA CUATRO AÑOS... porque hay una excepción:

En principio, es año bisiesto todo aquel cuya cifra es divisible por cuatro (en principio y como norma general, cada cuatro años).

Pero... aquellos años que terminan en dos ceros sólo son bisiestos aquellos cuyas dos primeras cifras son divisibles por cuatro: sí son bisiestos, pues, por ejemplo: 1200, 1600, 2000, 2400... pero no fue bisiesto 1900 por cuanto 19 no es múltiplo de cuatro.

DOMINGO XVIII T.O. (ciclo A)

EL SEÑOR NOS INVITA A SU MESA --
"DADLES VOSOTROS DE COMER"

La gente intuye a dónde va Jesús y le siguen por la orilla: están "hambrientas" de pan de cada día y del Pan de su Palabra. Jesús es un profeta seguido por miles de personas deseosas de escucharle porque les ofrece una esperanza cara al futuro porque el presente ya lo ven: un imperio, el romano, que les tiene cargados de impuestos.

Sus apóstoles se ven desbordados por la situación que se les avecina y les insinúan a Jesús que "despida" al gentío. Y Jesús les lanza esta reto:

"DADLES VOSOTROS DE COMER".

Y, al final, Jesús realiza el milagro, sí, pero con la aportación de cada uno. Y, todo esto tiene para nosotros un sentido simbólico pero con la misma "obligación" en el día de hoy:

DADLES VOSOTROS DE COMER: ¿a quién? pues... a quien tiene hambre, a los que tienen hambre, todas las hambres del mundo. "Hambre de Dios" que para eso se adelantó Él y se hizo Pan y Palabra. "Hambre de compañía" en una sociedad en la que medio mundo está sólo por las prisas del otro medio. "Hambre de ternura" en un mundo más frío que el hielo.

Y "hambre de pan, de pan de trigo": para los pobres... "dadles vosotros de comer" aunque sea con lo poco que tenéis.





"PEPEGARZÓN" y ALEJANDRA (1)

Mañana fría del 30 de Dic. de 1933.
Las campanas de la iglesia tocan a boda.
¿Quiénes son los novios?...tras los tres
pregones reglamentarios que llaman "amo-
nestaciones", se casa . . . ALEJANDRA-JOSEFA,
hija de Ladis y Rosaura, para más alegría
única hija (con tres hermanos, Jaime, Adol-
fo y Clamades), y primera boda de la casa.
"Blanca y radiante va la novia..." Ale-
jandra, con sus 23 años recién cumplidos
pues había nacido un 6 de Dic. (el que
hoy es "día de la constitución"). La ma-
drina de su bautizo le dió su propio nom-
bre muy de acuerdo con el padrino, su espo-
so Hilario. Y de monaguillos, dos niños de
entonces (hablamos de 4.910): Desiderio y
Federico.

"Le sigue atrás un novio amante"... ¿el no-
vio?, un tal José Garzón ("Pepegarzón"),
espigado y apuesto mozo, nueve años mayor
que la novia, morenete de piel bien cur-
tida por el sol y el aire de su Pozos nar-
tal, el que huele a Hinojo, Montado a ca-
ballo acompañado de la comitiva de invi-
tados (sus padres Antonio y Natalia), sus
cinco hermanos y más familiares y vecinos
invitados a la ceremonia religiosa y a
posteriores banquetes, bodas entonces que
duraban dos, tres y hasta cuatro días
(tornabodas y demás).

Y digo "a caballo", medio de locomoción
de lujo de entonces, muy usado por Pepe-
garzón correteando todas las fiestas de
pueblos de alrededor de Pozos porque de
muy joven fue muy fiestero hasta que dió
con Alejandra y la hizo su novia oficial,
y luego su esposa y madre de sus tres
hijos...



DE "BIGOTES" Y "MOSTACHOS"

Son sinónimos (se refieren a lo mismo).
A bote pronto, no sé si de los habituales
vecinos del pueblo se ha dejado el
bigote (o el mostacho).
Hay fotos de antepasados que sí que lo
tenían y hasta le beneficiaba su aspecto.
...porque parecen como "más interesantes".

Pero...de seguro que no sabes de donde
viene la palabra "bigote". Te explico:

Bigote traían los alemanes que
acompañaron al emperador Carlos I de
España y V de Alemania hasta nuestra
patria. Venían soberbios como
conquistadores y se dejaban el bigote
como moda en su país, como con aire de
superioridad. Además...

blasfemaban más que un carretero y una
de las expresiones que usaban (nombrar
el nombre de Dios en vano) era un
"¡Vive Dios!" que en alemán era: bey Gott
(y de beygott...bigote).

Y "mostacho" viene del francés moustache
que a su vez viene del italiano mostaccio
y éste del griego mustaki